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3月31日：7版《刘国梁“跨国组
合”计划引争议》，文中倒数第4段第3
行“他们希望培养本土的力量还是希望
通过跨协会组合的形势提升”，“形
势”应为“形式”。

3月30日：5版《1922年青岛收回后
的“悬案”交涉》，文中第2栏第2行
“中方以次方式收回了土地权”，
“次”应为“此”。

3月25日：3版《清明“网上追思”
渐被接纳》，文中第4段第1行“天堂网
上纪念园已累积上千万次的祭扫点击
量”，“累积”应为“累计”。

6版《9亿“让利商品房”需要详尽
解释》，文中第3段第2行“开发商之说
以让利50%向公务员售房”，“之说
以”应为“之所以”。

7版《鬼谷子的局》，文中第3栏倒
数第3行“他是早有欲谋的”，“早有
欲谋”应为“早有预谋”。

□无棣县热心读者 千意
3月29日：11版《桃模》，文中第3

栏第15行“原生态的美人胚子”，“胚
子”应为“坯子”。

□济南市热心读者 李惠东
3月27日：8版《平原：20个病种明

码标价》，文中倒数第2段倒数第2行
“最终确定了20个病种的价格上线”，
“上线”应为“上限”。

□平原县热心读者 王文宏

读者纠错

■ 基层调查
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□ 本报记者 鲍青

看着辛勤培育5年之久的海棠树倒伏在地
上，年逾古稀的张大娘头晕目眩、伤心欲
绝。3月30日夜间，苗圃园北厢2000多株海棠
树遭人偷砍。而偷砍嫌疑人，张大娘和家人
一致认为和青山村村委会脱不了干系。“他
们早就想要我们的苗圃了，我们不愿意给，
就这样对付我们。”更令张大娘伤心的是，
当地公安机关在案发后的不作为。虽然郯城
县刑警队与李庄镇派出所都派人过来拍照、
勘测、查看，掌握了大量的现场材料。可蹊
跷的是，两方人员迟迟不予立案，耍起“太
极拳”，推脱立案权限在彼不在己。

4月9日，记者来到郯城县采访了苗圃
园，暗访了李庄镇派出所、郯城县刑警大队
和青山村村委会成员高瑞善，详细了解了事
情的经过。

半夜时分，2000多株海棠树被砍
3月的苗圃园一直不太安宁，却也没出什

么大乱子。变故发生在3月30日夜间，不过当
晚熟睡的张大娘却浑然不觉。3月31日清晨7
时许，张大娘的大儿子肖红军巡视苗圃园发
现，北厢10亩地2000多株5年树龄的海棠树，
一律被拦腰砍断，横七竖八倒伏在田间地
头。当时他就断定，来人砍树而不偷树，绝
非是“为财而来”。

4月9日，张大娘的二儿子肖东军，领着
记者到现场勘查。北侧土地上，横躺着大片
的残根断木。“这些树活不成了。养了5年，
太可惜了。”苗圃园没有防护，来人可以很
轻松从外围进入，达到目的后再悄悄离开。
“整个过程滴水不漏，我们一家都没有发
现。”

苗圃园是2005年6月肖东军从青山村村委
会手中承租的。在合同复印件上，写明承包
期共20年，每年每亩500元承包费，两年一
交。可是在苗木被砍前，肖东军就和青山村
村委龃龉不断，最后彻底翻脸。而这也是肖
东军等人认定砍树事件与村委会难脱干系的
证据之一。

案发前与青山村委会龃龉不断

双方的矛盾纠葛得从2011年6月追溯起。6
月11日，青山村村主任朱希伟手执催款通知
书来催要租金，肖红军答应第二天送到。但6
月12日，村委会大门紧锁、无人办公，肖红
军打了好几个电话都无人应答。想等几日再
送钱的肖红军等来的却是村委会要求限期搬
离的通知。

不久，青山村村委会起诉苗圃园发包未
经2/3以上村民同意，承包程序不合法。2012
年1月30日，郯城县人民法院下达一审判决
书，判决肖东军与青山村村委合同无效，
“被告肖东军于本判决书生效之日起三十日
内腾空并返还涉及的土地80亩。”调解期
间，肖东军表示愿提高承包费继续承租，但
被村委会一口回绝。据悉，青山村村委会成
员也在搞苗木种植。青山村以海棠树种植为
特色，享有“中国万亩海棠种植基地”的美
誉。朱希伟作为村委会主任，更拥有不菲的
海棠种植面积。一位村民说：“等把肖东军
的拿下来，整个村的海棠就都是他的了。”

后来青山村村委会软化姿态，提出要
“赎买”苗圃园。3月22日至29日，村委会派
人撒上石灰线，清算苗木数量。但评估完毕
后，村委会对2000多株的苗圃只报价69万元。
“这不是买，是抢。我前期投入100万元，剩
余苗木价值几百万元， 6 9万元就能买下
来？”肖东军说。同时，谁是买家一直是非

常神秘的问题。每次讨价还价，村委会成员
高瑞善都要打一通电话请示。他承认，电话
是打给朱希伟的。肖东军怀疑，朱希伟就是
真正的幕后买家。“他想通过制造合同无
效，低价收回苗圃园。”因为对价格意见不
一，肖东军拒绝了村委会的收购请求。时隔
不久，便发生了苗木被砍事件。让肖东军不
得不怀疑，青山村村委会究竟扮演着什么角
色。

相互推诿塞责，究竟何时立案？
3月31日苗木遭毁，肖红军第一时间报了

警。郯城县刑警大队和李庄镇派出所马上派
警力到现场勘察。但直到4月9日，肖东军仍
未接到立案通知书。“难道立案这么麻
烦？”心有不甘的肖东军决定再去催一催。
可这一去就让他气不打一处来。

李庄镇派出所指导员吴亚峰对肖东军解
释，“物价局损失评估报告没出来，我们无
法立案。”肖东军嗤之以鼻，“难道物价局
一辈子不出评估，就一辈子不立案了？”接
着他致电派出所所长李啸尘，李啸尘却又说
案件已上报郯城县刑警大队。刑事案立案权
在刑警大队，李庄镇派出所没有权限。“想
知道有没有立案，去郯城县刑警大队那儿问
问吧。”

可到郯城县刑警大队一中队，三位工作
人员的回应让肖东军怒不可遏。“我们知道
你这个案子，但这个案子归李庄镇李啸尘所
长全权负责。准确地说，他们主导这个案
件，我们协助而已。”另一工作人员则打开
案件系统，演示给肖东军看。“我们都没有
权限查看你的案件，立案权怎么在我们这
儿？”看到肖东军依旧不折不挠，没有离开
的意思。工作人员改了口吻，表示想立案什
么时候都可以，明天(即4月10日)到李庄镇拿
立案通知书。

4月11日，肖东军果真拿到了立案通知
书。不过这并没有平息反而加大了他的疑
惑，“立案通知书上写的立案时间是3月31
日，那为何迟迟不把通知书给我？这样不作
为还让我们以后怎么维护自己的权益？”

终于立案了，可究竟案件进展如何？肖
东军等人依旧充满迷茫。

临沂郯城县李庄镇青山村一苗圃园

2000株海棠被砍竟遭遇立案难
村民肖东军前期投入100万元，辛勤培育5年之久的2000多株海

棠树，一夜被砍毁。他怀疑村委会与此事有瓜葛，报案后，当地

派出所迟迟才予立案。

仅立案就一波三折，维权前路又将如何？肖东军充满迷茫。

□记者 肖芳 报道
本报讯 本报读者版3月20日刊发

《个别干部犯糊涂 误导群众去违法》
一文，报道聊城市高唐县梁村镇后孙庄
一养殖户，在当地个别干部的误导下，
违法占地建起养猪场，随后即被要求拆
除，面临巨大经济损失一事。该文见报
后，梁村镇党委政府高度重视，成立了
由主要负责人牵头的工作组，对事件进
行调查落实。

最终，梁村镇相关部门依照国家法
律规定，将违法占地的养猪场进行了拆
除。为弥补养殖户在此过程中所遭受的
经济损失，梁村镇政府拿出专项资金对
当事人进行了补偿。

梁村镇政府表示，为避免类似事件
再度发生，已责成镇国土资源、城建等
部门加强日常普法教育和巡查。另外，
梁村镇对有养殖意向的村庄土地进行了
合理规划，做到既不违反国家政策，又
可发展农村经济，促进农民增收致富。

后孙庄猪场
违法占地已解决■ 采访札记

□ 本报记者 鲍青

人民公安是人民利益的守护者，其作
风建设攸关群众切身利益能否得到保全。
然而记者在郯城县李庄镇派出所和刑警大
队一中队暗访时，遭遇的却是敷衍冷淡、推
诿塞责，让人对当地公安作风忧心忡忡。

4月9日15时许，记者随苗圃所有人肖
东军来到李庄镇派出所，咨询“2000多株
海棠树被毁立案”一事。派出所指导员吴
亚峰做了一些安抚性的解释工作。记者观
察到，解释中的吴亚峰红光满面，浑身散
发着浓烈的酒气，左手还夹着一根燃烧近
一半的香烟。而挂在大堂一侧的纪律条例
牌匾上，明确写明工作时间饮酒的，要给
予纪律处分。“上有所好，下必甚焉”。
李庄镇派出所领导带头违反纪律条例，无
疑给属下起了极坏的榜样作用。

16时左右，记者又来到郯城县刑警大
队办公楼三楼一中队办公室。第一次敲
门，屋里竟传出一句“没人”的回应。被
打懵半晌的肖东军又敲了两次门。这时才
依稀听见有人过来开门。一中队办公室里
共有3名工作人员，其中一人坐在沙发上，
睡眼惺忪似乎刚睡醒。坐在南向的工作人
员则兴致勃勃地玩着网页游戏。即使肖东
军再三咨询，三位刑警也是东一拉西一扯
地应付着。而那位玩游戏正酣的刑警，此
时虽然把游戏页面缩小了，但游戏音乐的
声音依然清晰可闻。

当事人急得像热锅上的蚂蚁，郯城的公
安干警却淡定地似乎事不关己。作为公民权
益的守护者，郯城县公安机关工作人员的工
作态度着实令人寒心。表面上麻木不仁、敷
衍塞责的背后折射的是内心中根深蒂固的
官僚习气——— 官民不平等、官高民一等。

眼下正是转作风的关键时期，可许多
机关单位“台上一套台下一套”。台上为
应付检查任务花言巧语，台下“惰气”、
“浮气”、“霸气”、“娇气”依旧横行
不息。转作风贵在落实，要以“咬定青山
不放松”的韧劲，以“踏石有印，抓铁留
痕”的精神，用扎实有效的举措把转作风
落到实处、明处。

上班时间抽烟、玩游戏、睡觉……

如此机关作风

令人忧心
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□ 本报记者 肖芳

“你们说修路花不了那么多钱，可吃顿
饭就得3000元，买条烟就得500块！”几个月
前，村支部书记刘洪深的声音，通过村委会
大喇叭传遍全村，给小任村全体村民留下了
深刻印象。

时至今日，德州市平原县王凤楼镇小任
村的村民每每提及此事，仍是难掩愤怒：去
年下半年，刘洪深违规挪用全村4万元小麦直
补款，执意将村里的两条大街铺上沥青。可
是，这路刚使用没几个月，便开始出现沉
陷、裂缝现象。村民质疑这是“豆腐渣工
程”，根本花不了那么多钱。刘洪深“恼羞
成怒”，通过村委会的大喇叭向全村作出了
上述回应。

粮补款被挪用修路
4月17日，记者来到平原县王凤楼镇小任

村。与穿村而过的镇修主干道相比，村里的
两条沥青路倍显“寒碜”。地上铺了薄薄一
层沥青，既没有深挖地基，也未进行压实。
道路表面，多处沉陷坑洼。道路边缘，裂缝
绵延几米。

据村民介绍，两条大街原为红砖路，是
村里几年前集资建成的。2012年上半年，王
凤楼镇启动“村村通”公路工程，沥青路修
到了小任村。刘洪深借机提出，小任村200
多口人再次集资，每人交100元，将村里的
两条红砖路也铺上沥青。但村民们认为，红
砖路路况尚佳，没必要非得铺上沥青。因
此，尽管刘洪深多次呼吁，村里却应者寥
寥。

2012年下半年，刘洪深突然召集村民开
会，宣布扣留全村2012年小麦直补款用于修
路。

对此，刘光杰等村民明确表示反对：
“修路是修路，补贴是补贴，一码归一
码。”刘洪深当场向反对者承诺：“谁不同
意，就不扣谁的。”

深秋，小麦播种之后，村民便将自家播
种面积上报到了村里。按照往年惯例，当年
的小麦直补款会在春节前一次性打入每家每

户的“一卡通”里。
今年2月初，刘光杰到农村信用社提取小

麦直补款，却发现自己的卡内余额为零。回
到村里一打听，当初和他一样反对修路的村
民，都没有收到小麦直补款。已经收到小麦
直补款的村民的一卡通也被刘洪深收走了。
刘洪深告诉大家，全村4万元小麦直补款，已
经被用于修路了。

亩数申报藏猫腻

山东省2013年财政拨付小麦直补标准为
每亩125元，包括14元的粮食补贴和111元的
农资综合补贴。按此标准，刘光杰家今年种
了14 . 6亩小麦，一共可以领到1825元小麦直补
款。

4月17日下午，记者和刘光杰来到王凤楼
镇财政所，反映小麦直补款未发放问题。工
作人员在电脑上打开了一份名为“小任完
成”的文件，该文件记录了2012年小任村小
麦直补款发放情况。

记者看到，这份名单上只有33位小任村
村民的名字，刘光杰、刘光东、刘光和等当
初明确反对挪用小麦直补款修路的村民均不
在名单之列。

据刘光杰介绍，小任村一共60多户人
家，几乎家家都种小麦，但村里上报的名单
里却只有33户。“这些户都是比较听话的，
不敢得罪刘洪深的。”

文件显示，小任村2012年小麦播种总面
积为400余亩。刘光杰根据经验估计，这个数
字“应该不假”。但具体到每户的小麦播种
亩数，却与事实严重不符。“有村民明明只
种了8亩，村里却给报了20多亩。我们这些种
了十几亩的，村里却压根没给报。”

刘光杰等村民分析认为，刘洪深在申报
小麦播种面积时“耍了手段”：他将反对修
路的那部分村民的小麦播种面积，分摊到了
其他村民名下，目的是“控制和挪用小麦直
补款”。

小麦直补款属国家惠农补贴专项资金，
任何单位、个人不能截留、挪用。小任村干
部挪用小麦直补款修路，违反国家惠农政
策。刘洪深漏报、虚报小麦播种面积，属于
违法乱纪行为。

乡镇干部敷衍包庇

刘光杰将情况反映到王凤楼镇信访站。
不久，信访站答复称，小任村挪用小麦直补
款修路已经多数村民同意，证据是刘洪深提
供的一份小任村民按手印以示同意的名单。
刘光杰看到，和自己一样反对修路的刘光东
竟然也在上面按了手印。

4月17日，记者在小任村见到刘光东，他
坚决否认自己曾在这份名单上按过手印。他
说，得知此事他也非常惊讶，曾找刘洪深对
质。刘洪深对此含糊其辞，一开始说手印是
他帮刘光东按的，理由是“爷俩儿感情
好”，后来又说是刘光东的老父亲按的。
“我父亲已经糊涂了，忘了按没按过。但名
单上是我的名字，我从来没按过手印。”

更让村民气愤的是，王凤楼镇的一些干
部明知此事，却不但不加以制止，反而想方
设法让村民放弃追究。

4月17日下午，记者和刘光杰到王凤楼镇

经管站反映情况。工作人员表示“知道这个
事儿，但是管不了”。记者问挪用小麦直补
款是否违法？该工作人员竟以“不清楚”作
答。记者质疑经管站监管失职，该工作人员
反问：“你说让我们怎么管？把这个村支书
撤了？我们可没这个权力！”

刘光杰随后拨通了王凤楼镇某分管片
区总支部书记的电话。“兄弟，还找这事
儿干啥！”该书记开口便劝刘光杰不要再
追究下去了。刘光杰说自己不想放弃，该
书记便不再多说，只让他等回话，便再也
没了下文。

“拖来拖去，就是不给我们办。”村里
和镇上多次劝刘光杰放弃，但刘光杰却已下
定决心追究到底：“这不是钱多钱少的问
题，这是违法行为。这次纵容了他，必然还
有下次。”刘光杰的这一担心并非没有根
据。据村民反映，不久前，刘洪深又通过村
委会的大喇叭满村吆喝：谁家妇女不按时去
体检，就扣谁家的小麦直补款！

■ 走基层访民情

德州平原县王凤楼镇小任村干部违规挪用专项惠农资金

用小麦直补款修条“豆渣”沥青路
村里和镇上多次劝说“要个说法”的村民刘光杰，让他放弃追究村支书刘洪

深违规挪用全村4万元小麦直补款修路的行动。但刘光杰担心：“这次纵容了他，

必然还有下次。”不久前，他的担心再次应验，刘洪深又通过村委会的大喇叭满村

吆喝：谁家妇女不按时去体检，就扣谁家的小麦直补款！

■

核
心
提
示

平原县王凤楼

镇小任村挪用小麦直

补款所修的沥青路，

刚使用没几个月，就

已经出现沉陷、裂缝

现象。

□记者 肖芳 报道

近段时间以来，本报编辑部不断
接到读者反映，每逢本报读者版重磅
舆论监督报道见诸报端时，读者版电
子版经常无法阅读、下载，相关稿件
也会在互联网上遭遇屏蔽。这不仅阻
断了重要信息的传播，也为广大读者
阅读带来很大不便。

为更好地传播信息、服务读者，
《大众日报》“读者版”已经在新
浪、腾讯、凤凰等门户网站开通了实
名认证的官方微博——— “大众日报读
者版”。每当“读者版”见报后，编
辑部都会在第一时间将重要稿件以图
片形式上传到上述微博，供读者朋友
阅读、下载。

另外，读者朋友还可实名加入
“大众日报读者版QQ群”(群号：
229647344)和“大众日报通讯员之
家”(群号：107246362)，在这两个群
共享文件中查看每期的“读者版”电
子版面和电子稿件。

真诚感谢广大读者对我们报纸的
关心与厚爱。欢迎大家及时向我们反
映新闻线索，为进一步改进和提高报
纸报道质量建言献策。

致读者

读者反映的问题，请当地政
府及时督办并书面回复编辑部。

手机号为1506……的读者反映：我
们是青岛莱西市政府招待所的13位在编
女职工。在我们孕期、产期、哺乳期期
间，单位用抓阄的方法，与我们解除了
劳动合同，分流到下属的企业里。可下
属企业又以各种理由拒绝接收我们，导
致我们十多年一直无业在家，编制也让
别人给顶替了，我们的各种社会保障也
无法领取。希望有关部门能够及时调
查，维护我们的合法权益。

莱西市政府招待所

孕期职工被无故解聘

■

齐
鲁
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